
Vamos por un centro
histórico más ordenado

e incluyente: alcalde

No habrá encubrimiento
a nadie en ejercicio

fiscal 2022 

Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Beatriz
Paredes y Enrique de la Madrid, siguen

Andrea Santos
Arámbula,

entrenamiento de altura
con miras al CCCAN

visítanos 
en la red:

Impreso en los talleres de Editora y Productora Durango, S.A. de C.V.

www.contextodedurango.com.mx

PAG  26MAS INF.

PAG  15MAS INF.PAG  02MAS INF.

PAG  07MAS INF.

Marisol y Esteban arrancan programa
de prótesis dentales gratuitas

Siguenos en nuestras redes sociales

PAG 03MAS INF.

1100JJUU
EE VV
EE SS

AGOSTO DE 2023
Año 30- Núm.10870

Buenos Días

DIRECTOR Y FUNDADOR: MIGUEL A. VARGAS QUIÑONES



Página 02 Diseño Editorial: J.A. Pérez

www.contextodedurango.com 
visítanos en la red:

Jueves 10 de agosto del 2023

DURANGO, DGO.
Durango es una ciudad donde

los sueños se cumplen,
incluyendo que los duranguenses
transiten por su centro histórico
sin riesgos; por ello, comenzará la
rehabilitación de banquetas con
inversión de 4.5 millones de
pesos, anunció Toño Ochoa.

En un plan piloto, se
intervendrán en esta primera
etapa de las calles Aquiles Serdán
a Pino Suárez y de Zaragoza a
Francisco I. Madero, en las que
habrá más accesibilidad y mejor
imagen, ya que unificarán
materiales como concreto y

cantera en banquetas y rampas. 
Esto resaltará la armonía visual

y a la vez garantizará la
durabilidad de las mejoras, entre
las que está la implementación de
rampas en abanico en los cruces
de mayor afluencia, confirmó
Javier Chávez Cibrián, director
municipal de Obras Públicas,

Norma Miramontes Ayala,
directora municipal de Desarrollo
Urbano, añadió que empresas
como CFE, Izzi, Megacable y otras
nivelarán las tapas de registro
para evitar los obstáculos y seguir
siendo una ciudad inclusiva y
bonita.

Vamos por un centro
histórico más ordenado
e incluyente: Toño Ochoa
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DURANGO, DGO.
Vamos a brindarles seguridad y

mejor calidad de vida a los
adultos mayores, con la entrega
de prótesis dentales gratuitas,
afirmaron la presidenta del DIF
Estatal, Marisol Rosso y el
gobernador Esteban Villegas, al
poner en marcha este noble
programa, tras signar un
convenio de colaboración con la
Universidad Juárez del Estado
(UJED), para la subrogación de los
servicios odontológicos.

“Con este trabajo que les van a
realizar, los adultos mayores van
a recuperar su autoestima, y
volverán a sonreír”, expresó
Villegas Villarreal al detallar que
los servicios dentales a las
personas de la tercera edad, se
realizarán en la Facultad de
Odontología, donde se llevarán a
cabo trabajos desde la colocación
de prótesis totales, bilaterales,
inferior o superior.

A la par, se brindará atención
general al paciente con un
tratamiento integral, con el fin
que el adulto mayor pueda tener
la capacidad de alimentarse bien
y que no se aíslen de la sociedad
por pena de no tener su
dentadura completa, “no
queremos que se queden en la
casa porque no tienen sus
dientes, además de que ya no
pueden comer lo mismo y se ve
reflejado en su salud”, apuntó el
mandatario estatal. 

Se estima beneficiar a mil 500
personas con una inversión de
seis millones de pesos; asistirán a
la Facultad de Odontología a su
consulta dental, porque ahí

cuentan con el equipo y personal
necesario, añadió el gobernador
al asegurar que si a alguna
persona se le detecta en este
proceso alguna otra
problemática, se cuenta con los
especialistas para brindarles la
mejor atención.

Por primera vez en la historia de
DIF Estatal, se hace posible este
programa de próstesis dentales,
el cual se llevará a cabo de
manera exhaustiva, para así
cuidar y darles la oportunidad a
los adultos mayores de que no se
aíslen y continúen con su vida
social y con una sonrisa de
corazón, dijo la presidenta del
organismo asistencial, Marisol
Rosso Rivera.  

Por su parte, el rector de la
UJED, Rubén Solís Ríos, reiteró
que en la Facultad de Odontología
se cuenta con dos clínicas que

están en atención al público, una
de ellas atiende personal de
posgrado con equipo nuevo y
servicio de calidad, es por eso,
que a través del convenio se van
a elaborar diferentes prótesis en
beneficio de los adultos mayores. 

El alcalde, José Antonio Ochoa,
destacó que el gobernador
convoca por las causas más
sentidas de los duranguenses, ya
que este es un convenio
importante, asimismo agradeció
al DIF Estatal, por sumar
esfuerzos para multiplicar
resultados y reconoció a la
presidenta de este sistema, la
labor que realiza por quienes más
lo necesitan. 

Vamos a atenderlos a todos, si
tienen caries y se puede arreglar
lo haremos, la atención será de
calidad, ya que en la Facultad
tenemos la capacidad de recibir

cerca de cien pacientes por hora,
cuenten con el apoyo de la UJED,
la atención será de primera

calidad, finalizó el director de
Odontología, Gamaliel Ortiz
Sarabia.

Marisol y Esteban arrancan programa
de prótesis dentales gratuitas
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DURANGO, DGO.
En el gobierno de Esteban Villegas,

trabajamos para que el talento joven
permanezca en el estado, aseguró la titular
de la Secretaría del Trabajo y previsión Social
(STyPS), Cindy González Murillo, al anunciar
junto a la directora del Instituto
Duranguense de la Juventud (IDJ), Mayte
Manzanera Aldana,  la realización de dos
“Ferias del Empleo para la juventud”, una
en Durango y otra en La Laguna.

“Es importante involucrar a jóvenes en
estrategias de desarrollo económico y oferta
laboral, es momento de hacer equipo, y con
estas acciones, podemos tener contacto con
diversos perfiles duranguenses para generar
una cadena de valor entre todos”, dijo la
directora del IDJ al detallar que en estos dos
eventos de reclutamiento, participarán
alrededor de 120 empresas y se ofertarán
mil 200 vacantes. 

Informó que la primera de estas ferias,
tendrá lugar el 22 de agosto en el aula
magna del Centro de Convenciones
Bicentenario en la capital, posteriormente,
el día 29, se llevará a cabo la siguiente en la
Región Laguna, en el Centro de
Convenciones de la Expo Feria Gómez
Palacio, en un horario de 09:00 a 14:00
horas. 

“Esta oportunidad de Ferias de Empleos no
solamente es para jóvenes, la invitación es
para todos quienes buscan laborar, además
tratamos que estás ferias, no sean lo que en
años anteriores, buscamos que tengan un
abanico muy amplio para que los

profesionistas no piensen que van a ir a
encontrar trabajo en una maquiladora como
eran los comentarios que anteriormente se
hacían”, mencionó Cindy González, al
invitar a los interesados a acercarse para
que puedan encontrar una oportunidad.

Agregó que desde hace meses han estado
trabajando en diferentes estrategias de
vinculación para jóvenes, pues conocen el
panorama y las necesidades de este sector,
por ello, en reuniones con las nuevas
empresas que están por instalarse en el

estado, se han entablado temas reiterativos
como la inclusión para los jóvenes y un
sueldo digno.

Manzanera Aldana añadió que con
programas como “Trabajoven” y “Yes en
Inglés”, se otorgan herramientas a los
jóvenes para que tengan más y mejores
oportunidades, además, reiteró la invitación
a todos los actores económicos,
empleadores y organizaciones de trabajo a
que mantengan de forma activa la inclusión
y se siga escuchando la voz de la juventud.

Gobierno ofertará mil 200 empleos
para jóvenes duranguenses
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La titular de Entidad de
Auditoría Superior del Estado
(EASE), Diana Gaytán dijo en el
caso de gobierno del estadio
existen observaciones por
alrededor de mil millones de
pesos, pendientes del ejercicio
fiscal correspondiente al 2022 y
se tiene la mira también
alrededor de cinco o seis
municipios con observaciones. 

Sin embargo, todavía tienen que
pasar por la dictaminación del
Congreso del Estado.

Entrevistada luego de la entrega
de su nombramiento, la nueva
titular de la EASE manifestó que
existen ya avances en las
revisiones de los documentos que
son parte de la cuenta pública
correspondiente al año 2022 del

gobierno del estado y donde, se
han sumado observaciones que
suman más de mil millones de
pesos y que en su mayoría son
concernientes a la pasada
administración.

Sin embargo, también los
municipios tienen algunas
observaciones, en lo general
temas que tienen que ver con lo
administrativo, pero también en
el asunto del ejercicio de recursos
sobre todo en el caso de cinco o
seis municipios de los cuales por
el momento se reservó el nombre
debido a que el proceso de
análisis está en desarrollo.

20 NOTIFICACIONES DE
EJERCICIOS ANTERIORES

En otro orden de ideas la
entrevistada también señaló que
ser entregado en últimas fechas
cuando menos 20 notificaciones a
municipios que tienen
observaciones pendientes, pero

que corresponden a los años
2018-2019.

Con el reparto de estas

notificaciones o avisos se está
presionando para que haya la
solventación en aquellos casos en

donde sea posible y de lo
contrario se va a proceder
conforme a la ley subrayó Gaytán.

Ejercicio fiscal 2022 del estado trae
observaciones por más de mil mdp 
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La Universidad Juárez del Estado
de Durango, a través de la
Facultad de Odontología, firmó
un convenio de colaboración con
el DIF Estatal para subrogar
servicios dentales que
beneficiarán a más de mil 500
adultos mayores en el estado.

La ceremonia tuvo lugar en el
Museo Francisco Villa, donde el
rector Rubén Solís Ríos explicó el
propósito y las ventajas del
acuerdo entre la UJED y el DIF
Estatal, para luego proceder a la
firma del convenio de
colaboración entre ambas
instituciones.

Al evento asistieron el
gobernador Esteban Alejandro
Villegas Villarreal; la presidenta
del DIF Estatal, Marisol Rosso

Rivera; el presidente de la junta
de gobierno y coordinación
política del Congreso del Estado,
Alejandro Mojica Narváez; la
magistrada Martha Elvia Astorga,
en representación de la
presidenta del Poder Judicial del
Estado de Durango, Yolanda de la
Torres Valdez. También
participaron el presidente
municipal de Durango, José
Antonio Ochoa Rodríguez; el
director de la FAOD, Gamaliel
Ortiz Sarabia; Irasema Kondo
Padilla, secretaria de Salud en
Durango y Juan Carlos Montoya
Garay, director de programas
alimentarios, rehabilitación y
asistencia social del DIF Estatal.

El rector Rubén Solís Ríos reiteró
el compromiso de la UJED hacia la
sociedad duranguense y destacó
que la máxima casa de estudios
cuenta con dos clínicas que

ofrecen servicios de alta calidad al
público y se trabaja en una nueva
clínica, para ampliar la atención.

El acuerdo ampara la
elaboración de diversas prótesis
dentales, totales, bilaterales,
superiores e inferiores,
unilaterales y parciales con
gancho, que serán en beneficio de
quien lo solicite, particularmente
a más de mil 500 adultos mayores
de todo el estado.

La presidenta del DIF Estatal,
Marisol Rosso Rivera, resaltó por
su parte la calidad y el trabajo de
los universitarios y enfatizó el
apoyo invaluable de la Facultad
de Odontología para mejorar la
calidad de vida de los adultos
mayores. "Colaboraremos
estrechamente la UJED y el DIF
Estatal, trabajando con valor y
corazón", afirmó.

Finalmente, el gobernador

Esteban Alejandro Villegas
Villarreal destacó la buena
relación entre el gobierno y las
instituciones educativas, lo que
facilita el trabajo en conjunto
para beneficio de los
duranguenses. Asimismo,
reafirmó el compromiso de este
convenio para mejorar la calidad
de vida de los adultos mayores y
devolverles la sonrisa que
merecen.

La UJED firma convenio
con el DIF Estatal para
ofrecer servicios dentales

DURANGO, DGO. 

Al dar a conocer que
actualmente se encuentran muy
avanzados los trabajos para la
integración de una nueva Ley de
Fiscalización del Estado, el
diputado Alejandro Mojica
consideró que, al entrar en vigor,
esta permitirá fortalecer las
funciones de la Entidad de
Auditoría Superior de Estado
(EASE), para dar mejores
resultados a los duranguenses en
materia de transparencia y
rendición de cuentas de los
recursos públicos.

Previo a la entrega del
nombramiento a Diana Gabriela
Gaytán, como titular de la EASE,
por un periodo de siete años, el
también presidente de la Junta de
Gobierno y Coordinación Política
del Congreso estatal, precisó que
el proyecto de la Ley de
Fiscalización del Estado se ha
venido madurando y dará
muchas herramientas al
organismo auxiliar del Poder
Legislativo para realizar sus
procedimientos.

“El compromiso es trabajar
juntos, en equipo para darle
resultados a los duranguenses”,
puntualizó ante la presencia del

personal administrativo y de
campo de la EASE, quienes
también recibieron nuevos
uniformes de trabajo para
fortalecer la imagen institucional
de este organismo.

Por su parte, la nueva titular de
la EASE, Diana Gabriela Gaytán,
señaló que se inicia un nuevo
ciclo en este organismo, con el
apoyo de los diputados locales,
quienes son los representantes de

la sociedad; por lo que se
trabajará para responder a los
compromisos que exigen los
duranguenses.

Durante el evento, también se
contó con la presencia de las

diputadas Gaby Hernández, Paty
Jiménez y Rosa María Triana, de
los legisladores Gerardo Galaviz y
Londres Botello, así como del
secretario general del Congreso
del Estado, Pedro Toquero.

Nueva ley de fiscalización fortalecerá la EASE



DURANGO, DGO.
Con el “Proyecto ALFA”,

alrededor de 100 duranguenses
ya lograron su certificado de
primaria y secundaria, mediante
un trabajo en equipo con el
Gobierno del Estado por el
desarrollo educativo, informó
Toño Ochoa.

La estrategia consiste en la
socialización constante de los
servicios ofrecidos a través del
Instituto Duranguense de
Educación para Adultos (IDEA),
en colonias como la
Gobernadores, la cual refirió

como una de las de mayor
participación. 

Es la Dirección de Desarrollo
Social la encargada de llevar este
proyecto, por lo que su director,
Jorge Herrera Castro, precisó que
han realizado con éxito 13
aplicaciones del examen de
certificación con la participación
de 96 personas.

“Porque un duranguense nunca
deja solo a otro duranguense,
estamos fortaleciendo la
educación en Durango y
abriendo puertas para que las
familias tengan un mejor
futuro”, expresó.
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Ajedrez,
herramienta para
el cerebro y las
emociones
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de la Asociación

Estatal de Ajedrez, Karla Solís
Luna anunció la visita de Leontxo
García, ajedrecista y conferencista
internacional, el próximo 14 y 15
de agosto para impartir una
conferencia enfocada a menores
de edad, acerca de la utilidad del
ajedrez como una herramienta
para el cerebro y para el manejo
de las emociones, además
sostendrá un encuentro con
niños, pretendiendo influir no
solo en la promoción del ajedrez,
sino el utilizar este deporte como
una herramienta para mejorar las
condiciones sociales que se tienen
en la entidad y en el mundo
entero.

La charla con niños será gratuita
en el Auditorio de la UAD
Alamedas, el lunes 14 de agosto a
las 17:00 horas y el martes 15 a
las 10:00 horas en el Auditorio de
la Universidad Autónoma de
Durango en Jardines se llevará a
cabo la conferencia magistral,
Ajedrez para la Vida, dirigida para
el público en general, incluyendo
adolescentes de 13 años en
adelante (como sugerencia),
también maestros, profesionistas
y todo aquel que quiera aplicar
este deporte para la vida.

Karla Solís destacó como el
ajedrez es una disciplina que
entrena uno de los músculos más
difíciles de mantener, que es el
cerebro y la forma en que puede
incidir en algunos conflictos
sociales, como la depresión, la
ansiedad y problemas de salud
mental.

Manifestó que los interesados
pueden mandar un mensaje al
teléfono 6181708113,
únicamente para registro, ya que
los eventos no tienen costo.

Avanza “Proyecto ALFA” contra el rezago educativo en la capital

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
En el Congreso del Estado se va

a respetar la ley y se va a hacer
lo conducente en torno al
ejercicio fiscal 2022 del gobierno
del estado y de los municipios,
aseguró el presidente de la Junta

de Coordinación Política y
Gobierno del Congreso del
Estado, Alejandro Mojica
Narváez, quien afirmó que no
habrá encubrimiento en torno a
lo que eventualmente pueda
resultar irregular.

A propósito del ejercicio de
revisión de las cuentas públicas

correspondientes al periodo
anterior, de municipios y estado,
el diputado local manifestó que
trabajarán conforme a la ley y
que quede claro que si bien los
diputados fueron electos a través
de un partido, cuando asumen el
cargo se convierten en
representantes de la sociedad y

de esta forma es que actuarán
bajo la responsabilidad de hacer
las cosas bien.

De tal manera que
independientemente del color
del partido que haya gobernado
el estado o cualquiera de los
municipios revisados, se hará lo
que dictamine la ley.

No habrá encubrimiento a
nadie en ejercicio fiscal 2022 
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DURANGO, DGO.
El tercer coloquio en Docencia

Universitaria cumplió con las
expectativas que se plantearon,
toda vez que es un certamen en
el que cada vez se interesan en
participar más profesores, pues el
propósito es capacitarse para

tener más herramientas que les
permitan contribuir a la
formación de mejores alumnos en
las aulas universitarias.

La directora de Desarrollo y
Fortalecimiento Académico, Rosa
Angélica Zamora, compartió que
las conferencias magistrales

acapararon la atención de los
participantes, ya que
complementariamente se ofreció
una charla sobre la Arte terapia,
impartida por el maestro Juan
Antonio Burciaga, docente de la
Escuela de Pintura, Escultura y
Artesanías, que vino a completar
el contenido del coloquio en
docencia universitaria.

Comentó que aparte del
ponente William Poveda, que
expuso desde Costa Rica, vía
remota, se tuvo la oportunidad de
que catedráticos del Tecnológico
de Estudios Superiores de Ciudad
Lerdo vinieran a la UJED a
exponer una conferencia sobre
tutorías, así que fue un evento
muy completo, ya que tuvo
participación de maestros de
Durango y de Gómez Palacio.

Asimismo, otra parte muy

importante es que a los talleres
relacionados con el nuevo modelo
educativo de la Universidad se
invitó a participar a los
compañeros de las unidades
académicas de la máxima casa de
estudios en el supuesto de que no
pudieran acudir a las demás
actividades, de tal manera que se
tuvo muy buena aceptación.

Rosa Angélica Zamora destacó
que con esta actividad el modelo
educativo ha permeado un poco
más en los maestros
universitarios, esto es, que se está
preparando el camino para que
más unidades académicas se
sumen en su implementación.
Hasta ahora sólo son las
Facultades de Derecho y Ciencias
Políticas, e Ingeniería, Ciencias y
Arquitectura las que ya trabajan
con el nuevo modelo, esperando

que durante este semestre se
sumen más a este proyecto.

La introducción al modelo
educativo, en el marco del tercer
coloquio, la ofreció la maestra
Alicia Aidé Maytorena Lazcano,
quien estuvo muy involucrada en
el proceso de su diseño;
posteriormente, el taller de
planeación didáctica por
competencias lo ofreció la propia
Rosa Angélica Zamora.

La UJED trabaja desde 2006 en
este tema y varios maestros han
tomado cursos referentes a las
competencias, sin embargo, el
detalle es que el modelo
educativo también trae el
enfoque por competencias, y lo
que se programó fue hacer un
ejercicio lúdico para que los
maestros pudieran asimilarlo
mejor.

Superó las expectativas el tercer
coloquio en Docencia Universitaria

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La diputada panista Paty

Jiménez, presidenta de la
Comisión de Hacienda en el
Congreso del Estado, señaló que
no influirán los colores de
partidos a la hora de la revisión
de las cuentas públicas del
ejercicio fiscal 2022 y sostuvo que
para septiembre se tendrá la
revisión de la cuenta pública del
gobierno de Durango y los
municipios más grandes.

Las observaciones serán
señaladas en términos generales,
sobre todo las que sean de daño
al erario, porque muchas de las
veces son administrativas, porque
les falta una coma, porque les
falta un punto, entonces eso no
tendría gran problema.

El tema es cuando vienen
observaciones de daño a la
cuenta a lo que es el erario.

Al cuestionarle acerca de los
tiempos expuso, "yo creo que ya
comenzará en este mes de
agosto, se analizará la cuenta al
interior de los grupos

parlamentarios y hasta
septiembre empezaremos a
revisar las cuentas, ya que sea el
periodo normal empezaremos a
revisarlas al interior de la
comisión... y las más grandes
como el estado y de los

municipios de mayor población,
se realizarán hasta el mes de
septiembre".

Detalló que se hacen cuatro
paquetes por lo general, porque
son 44 cuentas, "empezamos por
lo general con los paquetes de los

municipios más pequeños,
después los que siguen y en un
último paquete se analizan las
cuentas públicas de lo que es el
gobierno del estado y de los
municipios más grandes que son
Gómez, Lerdo y Durango".

La legisladora también sostuvo
que no deben intervenir
cuestiones de partidos, por el
contrario, se debe revisar como
representantes ciudadanos por lo
que descartó que se vayan a dar
temas de impunidad.

No influirán colores de partido
en revisión de cuentas públicas
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DURANGO, DGO.
La atención oportuna de las

Direcciones Municipales de
Protección Civil y Servicios
Públicos derivó en un saldo
blanco en la población, tras las
fuertes rachas de viento
generadas este martes por el
monzón mexicano, para cuyos
cambios drásticos climatológicos
el Municipio está preparado,
aseguró Toño Ochoa. 

En las últimas horas atendieron
llamados de auxilio por caída de
árboles, espectaculares y bardas,
en sitios como la Explanada de los
Insurgentes, Zona Centro,
diversas colonias,
fraccionamientos y poblados,
afortunadamente sin personas

lesionadas.
Sin embargo, llamó a los

duranguenses a respetar los
cordones de seguridad colocados
por las autoridades cuando se
presentan condiciones de riesgo,
ya que Durango está preparado
para proteger a la ciudadanía. 

Emiliano González Martínez,
director de Servicios Públicos,
agregó están atentos de cualquier
situación que se presente por
lluvias y rachas de viento.

Incluso, Protección Civil ha
señalado 80 fincas en riesgo de
derrumbe, para evitar daños a la
población, ya que se prevé
continúen las rachas de viento,
indicó su director, Gustavo
Paredes Moreno.

Se atienden reportes y se mantiene
vigilancia en la ciudad tras fuertes vientos
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DURANGO, DGO.
El compromiso cívico y el

espíritu solidario de Movimiento
Ciudadano en Durango se
manifiestan una vez más a través
de sus destacadas acciones
ciudadanas. En esta ocasión, la
coordinación municipal de Gómez
Palacio encabezada por Zuriel
Rosas, en colaboración con el
diputado federal Omar
Castañeda, ha llevado a cabo un
destacado proyecto de impacto
social: las "Brigadas de la Alegría".

El pasado fin de semana, las
Brigadas de la Alegría, con su
característica camioneta "Naranja
mecánica", hicieron su presencia
en las comunidades de Cuba y la
colonia Pánfilo Natera en Gómez
Palacio. Estas brigadas, que
tienen como principal objetivo
llevar servicios y atención a las
comunidades más necesitadas,
han brindado una serie de
beneficios que han dejado huella
en la comunidad.

Las actividades de las Brigadas
de la Alegría en Cuba y la colonia
Pánfilo Natera incluyeron
servicios que abarcan desde la
salud hasta la asistencia legal. Se
ofrecieron lentes subsidiados
para aquellos que lo necesitaban,
vacunación antirrábica y
desparasitación de mascotas,
atención médica y medicamentos
gratuitos, así como cortes de
cabello. Además, se llevó a cabo la
Lotería de la Alegría, una
iniciativa que busca promover la
convivencia y el espíritu
comunitario.

La iniciativa no se detiene ahí.

La coordinación municipal junto
con el diputado federal Omar
Castañeda tienen planeado
extender las Brigadas de la
Alegría a otras localidades de la
laguna de Durango. En las
próximas semanas, estarán
presentes en la colonia Sevilla,
Miravalle, El Centenario, El
Castillo y el Ejido San Sebastián,
donde continuarán brindando
servicios esenciales y atención a
los habitantes de estas zonas.

"La Naranja mecánica" se ha
convertido en un símbolo de
esperanza y apoyo para las
comunidades desfavorecidas, un
recordatorio tangible de que la
colaboración ciudadana puede
marcar una diferencia
significativa en la vida de las
personas. Movimiento Ciudadano
en Durango, a través de esta

noble iniciativa, demuestra una
vez más su compromiso con la
ciudadanía y su voluntad de
trabajar por un futuro más justo
y solidario.

La “Brigada de la Alegría” llega
a la unidad deportiva “El
Costurero” en Durango Capital

En Durango Capital, la “Brigada
de la Alegría” hará presencia este
jueves 10 de agosto a partir de las
5:30pm en la unidad deportiva
“El Costurero” ubicada en calle
Mariano Arámbula de la colonia
Benjamín Méndez.

Para más información y detalles
sobre las próximas acciones de las
Brigadas de la Alegría, les
invitamos a mantenerse
informados a través de nuestras
redes sociales de Movimiento
Ciudadano Durango y canales
oficiales de comunicación.

MC impulsa el trabajo comunitario a
través de las Brigadas de la Alegría 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Ayuntamiento de Gómez

Palacio, a través del Instituto
Municipal de la Mujer, continúa
con las actividades permanentes
para el bienestar de las mujeres
del área urbana y rural, a través
de pláticas de superación
personal, asesorías y talleres para
su fortalecimiento económico.

Leticia Soto Soto, titular de la
dependencia, señaló que gracias
al interés que la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale ha
mostrado por incrementar el

bienestar de las mujeres del
Municipio, se han realizado
actividades para su
fortalecimiento personal, entre
ellas, la recién impartida plática
de “Autopercepción”.

La finalidad de esta plática, es
promover la autopercepción
positiva y mejores hábitos de
autocuidado en las participantes,
fortaleciendo así la autoestima, el
autoconcepto y la importancia de
dedicarse tiempo de calidad a sí
mismas.

En la administración que
encabeza la presidenta municipal

Leticia Herrera Ale, las mujeres
tienen un aliado que siempre les
brindará apoyo y trabajará por su
seguridad y bienestar, expresó la
directora del IMM. 

La plática Autopercepción, que
tuvo lugar en las oficinas del
Instituto de la Mujer, contó con la
participación de 30 mujeres, y se
complementó con un taller de
elaboración de chocolate, a través
del cual, se enseñó una nueva
habilidad que puede ser tomada
como una forma distinta de
generar recursos, concluyó Leticia
Soto Soto.

Imparten plática “Autopercepción”
a mujeres gomezpalatinas
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Sistema Descentralizado de

Agua Potable y Alcantarillado
(Sideapa), exhorta a los
gomezpalatinos a utilizar su Call
Center para hacer llegar sus
reportes en materia de agua y
drenaje, con la finalidad de que
estos puedan recibir atención de
manera oportuna.

Francisco Escalera Tostado,
titular del Sistema, comentó que
el Call Center, es un medio que
opera siete días de la semana, las
24 horas del día, por lo que
siempre está disponible para
recibir reportes de fuga de agua,
problemas de desazolve de
drenaje o denuncias anónimas
por mal uso del vital líquido.

“Por instrucciones de nuestra
presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, estamos trabajando
arduamente en la atención de los

usuarios, dando puntual
seguimiento a las situaciones que
nosotros detectamos durante los
rondines, sin embargo, resulta de
gran ayuda que los ciudadanos,
se sumen a este monitoreo,
reportando a través del Call
Center alguna problemática que
deba ser atendida por el Sideapa”,
apuntó el funcionario.

El funcionario comentó que el
número de atención es el
8717176969 y pueden establecer
comunicación a través de una
llamada telefónica o mensajes de
WhatsApp.

En otro orden de ideas, Escalera
Tostado, pidió la colaboración de
la población en general para
cuidar del vital líquido y exhortó
a la ciudadanía a mantener libre
de basura las coladeras y drenajes
de la ciudad, ya que esto permite
un mejor funcionamiento de la
red de drenaje.

Sideapa invita a hacer uso del
Call Center



GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con el objetivo de seguir acompañando

en su desarrollo a los emprendedores y
microempresarios, el Ayuntamiento de
Gómez Palacio que encabeza la alcaldesa

Leticia Herrera Ale, a través de la Dirección
de Desarrollo Económico y Turismo,
continúa con las acciones de capacitación,
esta vez a través del taller titulado “Auto
Liderazgo”.

Erick Escobedo García, titular de la
dependencia, destacó que esta
capacitación se llevará a cabo con la
finalidad de brindar a emprendedores y
microempresarios, conocimientos para que
puedan llevar sus negocios por el camino
del éxito. 

El funcionario detalló que este curso es
parte de un programa permanente de
formación, que el Ayuntamiento pone a
disposición de quienes han decidido iniciar

sus propios emprendimientos, pues es del
interés de la presidenta municipal Leticia
Herrera Ale, apoyar este tipo de negocios
que dan sustento a tantas familias
gomezpalatinas.

El titular de Fomento Económico, hace
una atenta invitación para que este jueves
10 de agosto, acudan a sus instalaciones y
formen parte del Taller de Auto Liderazgo
impartido por la maestra Susana Aguilar.

Quienes deseen obtener mayores
informes pueden acudir a las oficinas de la
Dirección de Fomento Económico, ubicadas
en el Centro de Convenciones de la
ExpoFeria, o bien comunicarse al
8711751000 extensión 314.
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Invitan a emprendedores gomezpalatinos a Taller de Auto Liderazgo



Agencias 
La Sala Superior del Tribunal

Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF) aprobó que los
legisladores que aspiran a la
candidatura presidencial por el
Frente Amplio por México
mantengan sus cargos, al no
existir una disposición que los
obligue a solicitar licencia.

En sesión pública, se rechazó
por mayoría de votos el proyecto
de la magistrada Janine Otálora,
que planteaba ordenar a los
aspirantes presidenciales que se
separaran de sus cargos.

En su propuesta, la magistrada
Otálora argumentó que si los
aspirantes opositores se separan
de sus cargos, se garantizaría

“plena vigencia de los principios
de neutralidad y equidad“,
además de que se prevendría el
“uso indebido de recursos
públicos”.

Los magistrados que votaron en
contra coincidieron en que el
proceso del Frente Amplio es uno
partidista y no electoral.

Además, argumentaron que en
caso de uso indebido de recursos,
este se tiene que demostrar y
sancionar, dado que ya está
contemplado en los lineamientos
emitidos por el Instituto Nacional
Electoral (INE).

Sólo cuatro de los aspirantes del
Frente Amplio por México
cumplieron con los requisitos
establecidos para pasar a la

siguiente ronda del proceso
interno.

Los aspirantes que pasaron son
Santiago Creel, Enrique de la

Madrid,
Xóchitl Gálvez y Beatriz Paredes.
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Aspirantes del Frente Amplio pueden
mantener sus cargos: TEPJF

Agencias 
El Frente Amplio por México

informó que cuatro aspirantes
cumplieron con los requisitos
establecidos para pasar a la
siguiente ronda del proceso
interno para definir la
candidatura presidencial de 2024.

No sólo bastaba con las 150 mil
firmas, sino que debían estar
distribuidas en 17 entidades.

Los aspirantes que pasaron son
Santiago Creel, Enrique de la
Madrid, Xóchitl Gálvez y Beatriz
Paredes.

Originalmente, se reportó que
siete aspirantes habían reunido

las 150 mil firmas; Miguel Ángel
Mancera, Francisco García Cabeza
de Vaca y Silvano Aureoles no
habrían cumplido con el requisito
de reunir las firmas en 17
entidades.

El exgobernador de Michoacán
Silvano Aureoles advirtió que la
decisión “pone en riesgo el

rumbo y la solidez” de la alianza
opositora, además de que deja
muchas dudas.

De acuerdo con reportes, solo
tres aspirantes pasarían a la
ronda final tras un primer sondeo
de opinión pública que se
realizará del 11 al 16 de agosto.

Los tres finalistas participarán

en cinco foros regionales, para del
27 al 30 de agosto llevarse a cabo
el segundo sondeo de opinión
pública que tendrá un valor del
50 por ciento en la elección final.

Será el 3 de septiembre cuando
se dé a conocer quién será el
candidato presidencial por el
Frente Amplio por México.

Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Beatriz Paredes y
Enrique de la Madrid pasan a la siguiente etapa
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“No se coge una trucha con pantalones
secos”: Miguel de Cervantes
● Peligrosos jaloneos en el FAM
● Xóchitl Gálvez en el centro de las

disputas
● Cuauhtémoc Blanco “coco” de

morenistas
● LTG abren la unidad ante un total

rechazo
A tan sólo dos días de concluir la

recolección de firmas, el Frente Amplio por
México (FAM) complicó su proceso interno.
Hay renuncias de militantes del PAN y
acusaciones de Xóchitl Gálvez de
irregularidades en el proceso manchando
la elección interna. Desde Culiacán,
Sinaloa, la senadora panista acusó fue
durante el fin de semana cuando comenzó
a registrarse una “captura masiva” de
firmas para aspirantes del FAM, “que no
han salido a las calles a buscar el apoyo
ciudadano”. Hay sospechas de
manipulaciones por parte de los dirigentes
nacionales del PAN, Marko Cortés, y del
PRI, el impresentable Alejandro “Alito”
Moreno. Se dice obedece esta situación a
la necesidad de darle imagen a la
contienda interna, sin embargo, como
suele suceder con las “grandes ideas” de
esta pareja de líderes, llevan a las
organizaciones al retroceso.

Acompañada por líderes del PAN, PRI y
PRD en Sinaloa, la aspirante panista
cuestionó los registros hechos en la
plataforma habilitada por el Frente. En
conferencia de prensa subrayó: “Quiero
decir una cosa que me preocupa sobre el
tema de las firmas, en mi caso llevo 18
estados recorridos, le he echado todas las
ganas del mundo buscando las firmas y
este cambio que hicieron en la plataforma
de que puedes dar de alta firmas con la
credencial de elector y la foto, estás viendo
una captura masiva de firmas que sí me
pareció un poco no sé, rara”.

También deberá asentarse: si la Gálvez
está tan segura de las miles de rúbricas
captadas ¿a que le teme? Doña Xóchitl se
mostró extrañada, le llamó la atención ver
“este fin de semana, personajes que tienen
ya 100 mil firmas y que yo no los veo en la
calle buscando las firmas, entonces siento
que empezó a haber cómo alguien que
está juntando firmas para muchos
candidatos sin hacer este proceso
ciudadano que nosotros sí estamos
haciendo”.

La legisladora panista reiteró que ya
suma 400 mil firmas, pero pidió a las
familias que la han respaldado que junten
dos votos más cada una para llegar al 3 de
septiembre, cuando se definirá el
coordinador del frente, con mayor fuerza.
Además, les pidió a los partidos políticos
que la apoyen a ella y no sólo cobijen a los

miembros de sus filas, como en el caso de
Santiago Creel, Beatriz Paredes, Enrique de
la Madrid y Silvano Aureoles. La
hidalguense deberá tener mucho cuidado
y no caer en enfrentamientos y divisiones
desgastantes con las cuales logra penetrar
el grupo morenista, todos son aspirantes
y merecen su respeto.

De acuerdo con los datos formales
internos, cinco aspirantes opositores ya
alcanzaron el número de firmas requeridas
para pasar a la segunda etapa del proceso
interno del FAM rumbo a la elección
federal del 2024: Xóchitl Gálvez, Beatriz
Paredes, Santiago Creel, Enrique de la
Madrid y Silvano Aureoles. En tanto,
Miguel Ángel Macera está a punto de
lograrlo, al igual que el perseguido
judicialmente Francisco García Cabeza de
Vaca. Ahí la van llevando, cada uno con sus
propios métodos y equipos lo cual,
repetimos, debe ser respetado por todos o
¿el ridículo del panista Jorge Luis Preciado,
es el nuevo camino? Cinco aspirantes ya
no podrán alcanzar el número de apoyos
requerido pues están lejos de lograr lo
establecido en la convocatoria, las 150 mil
firmas en al menos 17 entidades
federativas. El diputado federal panista
Ignacio Loyola Vera se estancó en la
compilación de firmas. José Jaime Enríquez
Félix, Sergio Torres Bravo, Israel Rivas y
Jorge Luis Preciado quedaron fuera del
proceso interno del bloque opositor.

Este último anunció su salida del PAN
debido a las irregularidades que se
presentaron en el proceso interno de
elección del candidato presidencial del
FAM. Preciado reveló en un mensaje a
medios sobre sus reuniones con personal
para solicitar información sobre los
registros a los cuales no tiene acceso y solo
“se pasan la bolita”. “El proceso en el que
estoy participando es una farsa. En Acción
Nacional me dicen que está todo
arreglado: Creel y Xóchitl; del PRI, Enrique
y Beatriz; y del PRD, Silvano, el proceso
está arreglado”, acusó y denunció el
sistema de registros está dispuesto a
beneficiar únicamente a ciertos aspirantes
previstos para ser los finalistas. También
adelantó: “…los que van a pasar a la final
son Creel, Xóchitl y Beatriz. Y la ganadora
es Xóchitl. El frente cayó en el juego de
López Obrador…”.

Hasta el domingo, 1.7 millones de
ciudadanos se habían inscrito al padrón
del FAM. De éstos, 60% son integrantes del
PAN, PRI y PRD, mientras 40% son
ciudadanos sin militancia en partidos
políticos. Xóchitl Gálvez es la aspirante a
quien más ciudadanos otorgaron su
respaldo, 90% de las firmas en apoyo es de
no militantes. Por eso no es gratuito siga
el presidente López Obrador atacando a la

aspirante panista y al Tribunal Electoral
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF)
por querer contenerlo. Ante la resolución
del INE acusándolo de violencia política de
género contra Xóchitl Gálvez, el presidente
López Obrador acusó “mienten, calumnian
y actúan de manera falsaria” y sostuvo es
grave que magistrados del Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF) le atribuyan
expresiones que no hizo. También afirmó
podría solicitar un desafuero de la
legisladora panista, pero adelantó no lo
hará, seguramente por el temor de
conseguir con esta acción se siga inflando
la popularidad de la hidalguense.

FÉMINAS MUY UTILIZABLES
La forma en la cual se le da entrada a las

féminas al gabinete, a los grupos de poder,
ensalzan su empoderamiento, presumen
de la primera vez en la historia en donde
son muchas quienes están en las
posiciones de mando, ha tenido detrás un
plan perverso en el cual son,
aparentemente las beneficiadas, quienes
juegan el peor papel. La chaparrita
periodista, muy atildada en el peinado, con
sus trajes sastres del tipo con el cual
marcan su vestimenta las secretarias
ejecutivas de alto nivel, fue nombrada
responsable de la Seguridad Ciudadana,
sin embargo, su desempeño es el de
vocera. No impone, sugiere, ordena, hace
presente para aprobación alguna
estrategia a seguir por parte de la Guardia
Nacional o de los operativos marinos o
militares. Le toca poner la cara y hablar de
la “disminución de los homicidios dolosos
o de los secuestros o de las extorsiones” y,
en algunas ocasiones, reconoce
públicamente van al alza los asaltos, las
violaciones o los feminicidios. Con sus
otros datos surgidos de reportes de los no
entregados oficialmente a los medios de
comunicación, hace creer “vamos bien”.

A la Rocío Nahle, la pusieron a
enfrentarse a los grandes conocedores en
todos los sentidos del tema hidrocarburos,
producción petrolera, precios y
exportaciones sin tener la menor idea, por
lo tanto, hizo el ridículo ideologizando el
tema, lo cual fue debidamente
aprovechado por Manuel Barttlet para
imponer sus decisiones por encima de
quien se supone es su superior. Llegamos
a la ex titular del Trabajo, la “Juanita” de
esa Secretaría en donde el mando quedó
en manos de su señor padre. Su llegada a
Gobernación estuvo plagada de fotos para
alegrarle el día a los señores y a quienes
tienen otros gustos y datos. Se cambió la
imagen del florero para lograr, ahora sí,
fuese un adorno y no un calificativo ante
su inutilidad, pero no hay nada más.

Desde su arribo no ha generado ningún
pronunciamiento sobre situaciones en
extremo graves en donde queda clara la
ingobernabilidad, sobre todo en las
entidades dominadas por morenistas.
Aparece doña Claudia Sheinbaum, quien
arribó a la jefatura de la Ciudad de México
con algunas interrogantes, entre ellas el
supuesto fraude en contra de Ricardo
Monreal, su contrincante para ocupar la

candidatura. Pero, sin duda, se le reconocía
cierto conocimiento y capacidad por la
construcción de los segundos pisos, obra
de la cual se sigue ignorando su costo.
Toda esa mínima buena fama se fue a la
basura desde el momento en el cual
decidió convertirse en un eco de lo dicho
desde el templete mañanero, cuando optó
por un lenguaje lento, por
despersonalizarse con tal de quedar muy
bien con quien considera más que su
padre político, lo tiene como el único ser
vivo al cual le entregaría la vida si se la
pidiera.

En todos los ámbitos están estos
ejemplos de féminas con los cuales el
retroceso es enorme. Yazmín y Loreta,
ministras de la Suprema Corte están,
ocupan un extremo inconcebible, nada
lejos del ridículo permanente de Layda
Sansores, quien se considera, a estas
alturas de su vida, con un espíritu
ocupado, influenciado por las más famosas
poetisas, ideas sembradas por los
conocedores de esas sectas en donde
“llaman a los muertos para poseer a los
vivos”. Legisladoras como la secretaria
general de Morena Citlalli Minerva
Hernández Mora, han puesto su granito de
arena al hacer declaraciones en contra de
las féminas con tal de seguir a pie juntillas
el discurso presidencial. Yeidkol Polevnsky
se quedó corta, aunque con las uñas
suficientemente largas como para
desaparecer más de 300 millones de pesos
de los fondos morenistas. Y ni para qué
mencionar a las diputadas envalentonadas
en la tribuna para solamente expresar
groserías, calificativos, generar división y
mostrarse totalmente alejadas de los
signos de su naturaleza.

Frente a este panorama, sin duda resalta
la figura y hasta la rebeldía de la Xóchitl
Gálvez, es distinta a las mujeres con las
cuales se ha rodeado el tabasqueño y tal
vez no tenga él toda la culpa, su familia
estuvo conformada por ocho hermanos, el
padre y solamente dos mujeres: su mamá
y su hermana. Tal vez, solamente tal vez,
sea por eso su comportamiento de simple
utilización y cero respetos.

SOMBRAS EN LA CIUDAD DE LA
ETERNA PRIMAVERA

En el caso de la detención del fiscal de
Morelos, Uriel Carmona, hay mucho de
fondo político del régimen de la 4T por
ocultar, por eso su espectacular captura e
ingreso a la cárcel en la Ciudad de México.
Intentan no se comprueben los vínculos
con el crimen organizado del gobernador
Cuauhtémoc Blanco, las investigaciones
abiertas en su contra y prevenir esta
entidad también se les incendie como
ocurrió con Guerrero, en donde los
vínculos de la gobernadora Evelyn
Salgado, de su padre, el senador Félix
Salgado, y de su novio y cuñados, así como
de alcaldes, tienen a la entidad sumida en
el desorden. Si acaso el fiscal heredado del
gobierno anterior, es culpable de las
acusaciones, debe pagar como
corresponde y marca la ley, de lo contrario,
de continuar por el camino seguido y
mostrado, será otro perseguido político del



El “soma”, una droga que en cada una
de sus matinés destila Andrés Manuel
López Obrador –muchos afirmamos
que es “atole con el dedo”– provoca en
todos quienes la beben una falsa
sensación de felicidad…

… por ello es que la sociedad está por
componerse de humanos
mayoritariamente divididos en clases o
castas inmutables…

… los “épsilon”, chaparros, tontos y
feos…

…los “gammas”, que no son muy
inteligentes, y su misión será
normalmente trabajar en fábricas,
hospitales, etc.…

… los “delta”, individuos de escasa
inteligencia que trabajarán en fábricas
y apenas se interesarán por ningún
asunto que no sea el futbol…

…los “beta”, ejecutivos, un poco más
inteligentes cuya función principal se
reducirá a tareas administrativas…

… y los “alfa”, individuos
inteligentes, altos, guapos que
desempeñarán un papel social
consistente en ocupar cargos de
dirección y en realizar las tareas más
complejas y que requieren mayor
habilidad mental, como el liderazgo
político, por ejemplo.

Sí, acertó usted, estoy escribiendo una
peculiar sinopsis de la novela Un
Mundo Feliz (A brave new world, en su
idioma original), la novela de Aldous
Huxley, quien en 1934 ya visualizaba el
orden al que aspira la llamada Cuarta
Transformación, con Andrés Manuel
López Obrador a la cabeza. En nuestra
realidad, nada distópica, quienes a
partir de finales de este mes de agosto
reciban los libros de texto cuatroteros
serán los “épsilon”, los “gamma” y los
“delta” del futuro nacional. Acríticos,
sin siquiera saber leer y menos
comprender lo que acaso lean, menos
sabrán escribir, tampoco sumar ni
restar. En nuestros términos –dejemos
el alfabeto griego a un lado– son los
“chairos”, los “Amlovers”, aquellos que
reciben las dádivas, ayudas sociales o
como usted quiera llamarles, pero que,
de cualquier forma que sean
nombradas, egresan de los impuestos
de aquellos que trabajamos y pagamos
cada vez más “contribuciones”… a
cambio de prácticamente nada.

¡La sociedad feliz de la Cuarta
Transformación!

Aquella en la que los “alfa” hijos de
quienes hoy usufructúan el poder –
aunque no sean ni altos ni delgados ni
guapos– van a Londres a estudiar la
high school, preparándolos para
heredar los privilegios de los que hoy
goza el resto de su parentela.

Muchos “beta”, que estudiarán en

colegios y escuelas particulares donde
desde hace décadas los libros de texto
de la SEP no son de uso obligatorio… o
ni de uso siquiera.

Y una gran mayoría de “epsilones” y
“gammas”, nuevamente, que seguirán
votando por Morena, aunque ese
Movimiento les haya cancelado el
futuro y cualquier asomo de
superación.

A lo mejor, tal vez, quizá tendrán su
vochito, su único par de zapatos y un
solo pantalón.

¡Viva la Cuarta Transformación!
Donde, por fortuna, todavía habrá

clases sociales:
Epsilones, gammas, deltas, beta y

muy pocos alfa.
¿Cómo la ve usted?
Los LTG, el gran distractor
El debate sobre los libros de texto

reencenderá a partir de la tarde de este
martes, cuando los cuatroteros
(i)responsables de su elaboración
empiecen a comparecer en las
“nocturninas” de Palacio Nacional.

Veremos a personajes del tipo del
cuatrotero Etien Daniel Fass, quien en
un video que se hizo viral se dijo
coautor de los contenidos de los LTG…

… el mismo que en otro post
amenazara a los ministros de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación,
dizque por no respetar ¡la división de
poderes!, cuando ahí mismo los
criticaba por no subsumirse al
Legislativo Federal…

… y a quien la twittera (¿o ya será
equistera?) Gloria Alfa y Omega
(@GlodeJo07) calificó de “músico loco
que andaba amenazando de muerte a
los ministros de la Suprema Corte de
Justicia, el pseudo humanista que le
dice ‘prostitutas’ y ‘perras’ a las
mujeres, el supuesto ‘experto en la
materia’ que fue coautor del bodrio de
libros de texto gratuitos @EtienFass ya
dio de baja su Twitter después de haber
sido descubierto QUE NO TIENE
ESTUDIOS referentes a educación, que
recibió dinero del Gobierno Federal y
que además es tan ignorante que no
sabe qué pasó en la Edad Media.”

Y todos, todos, debatiremos mientras
el país es presa de la violencia
(asesinatos, crecimiento de secuestros,
policías asesinados, lo mismo que
policías dedicados al crimen), falta de
medicamentos y de servicios sanitarios,
carestía de alimentos…

… la jugada maestra de López
Obrador, quien siempre consigue que
toooodos desviemos la atención de lo
verdaderamente importante.

“Quienes más discuten sobre los LTG
–me dijo apenas un amigo— son los
padres de quienes van a escuelas

privadas donde esos libros nunca se
han empleado ni emplearán para la
enseñanza de niños y jóvenes”.

Y tiene razón.
La discusión ha quitado reflectores a

las “corcholatas” y a la némesis de
AMLO, Xóchitl Gálvez, lo mismo que a
quienes dentro del FAO en construcción
aspiran a gobernar México.

Otra más, pues, a favor de AMLO.
¿No cree usted?

Indicios
Anda con todo el Tío Richie. Sus

videos en contra de los “gobiernícolas”,
chairos y neo comunistas han sacado
ronchas entre los cuatroteros. Algunos
de ellos, como el guatemalteco
Epigmenio Ibarra ya “le sacan” a
debatir con él, pues carecen de
argumentos. A Don Ricardo Salinas
Pliego, como se le conoce por su cuenta
en Twitter, lo han querido involucrar
fallidamente hasta en el supuesto
negocio de la impresión de los
anteriores libros de texto. Pero el tiro les
ha salido por la culata. El presidente de
Grupo Salinas, cabe aclarar, es fundador
de TV Azteca, empresa de la cual hoy es
director general su hijo Benjamín
Salinas Sada y en la cual el escribidor
colaboró hasta diciembre pasado. * * * El
señor López Obrador no cesa en sus
ataques en contra de Xóchitl Gálvez.
Vuelve a escudarse tras unas faldas, las
de la ocupante del palacete de los
Covián, Luisa María Alcalde, para dirigir
sus misiles en contra de la hidalguense
y, también, del juzgador que le ordenó
no seguir cometiendo el delito de
violencia de género. La ex titular de la
STPyS aseguró que el juez Santos Pérez
se “está extralimitando de sus
facultades y no solo eso sino que
aprovechándose de un amparo se
toman decisiones que violentan la
libertad de expresión, no solo del
Presidente de México, sino del derecho
a la información de las mexicanas y los
mexicanos, y por supuesto, afecta con
ello a la democracia.” Manifestó que
presentarán los recursos necesarios
para revertir las medidas que buscan el
“silencio” del Ejecutivo y dio a conocer
que este juez ha dado amparos en
beneficio de empresas y de gente en
contra del gobierno. Por su parte el
propio AMLO, quejándose,
lloriqueando, amenazó: “Ya estamos
viendo cómo me quieren silenciar, un
juez que habla, ¿cuál es la expresión
que entrecomillaste?”, preguntó a la
señora Alcalde. A lo que ella respondió
“con malicia efectiva”. Y López siguió
con sus lamentos intimidatorios: “Le
voy a contestar al juez por escrito
porque la malicia efectiva es de su
parte. Y le voy a enviar también
formalmente un escrito al Consejo de la
Judicatura en contra del juez por todos
sus antecedentes y por su actuación
sectaria, ilegal e injusta, además
politiquera.” ¡Qué equivocación
cometimos al elegirlo en 2018, ¿no cree
usted? * * * 
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gobierno de López Obrador.
Carmona ya fue vinculado a

proceso por los delitos contra la
procuración y administración
de justicia -su siguiente
audiencia será el 7 de
septiembre próximo-, nueve
meses después del feminicidio
de Ariadna Fernanda López
Díaz en la Ciudad de México y
del hallazgo del cuerpo en
Morelos. Seguramente la herida
por la pérdida de Ariadna
vuelve a abrirse en su familia
en donde además deben
contemplar horrorizados la
manera con la cual se ha
politizado y manipulado su
muerte. La corcholata
Sheinbaum, repleta de
insensibilidad declaró es
relevante la detención del fiscal
morelense porque una
autoridad dedicada a procurar
justicia la obstruyó y mintió.
Como si “su fiscal” Ernestina
Godoy no fuese una
delincuente confesa, creadora
de un delito no considerado en
la ley.

Sin embargo, hay mucho más
de fondo en este caso. La
aprehensión de Uriel Carmona
coincide en tiempo con el
avance de varias
investigaciones abiertas en
contra del gobernador
Cuauhtémoc Blanco y su medio
hermano Ulises Bravo, actual
presidente de Morena en esa
entidad. El ex futbolista tiene
armadas 10 carpetas de
investigación por la presunta
comisión de delitos de
delincuencia organizada,
contra la salud y
enriquecimiento ilícito. Existe
al menos otra en la Fiscalía
General de la República (FGR)
sobre los mismos delitos.
Respecto a su hermano, el
Ministerio Público abrió una
investigación sobre presuntas
presiones en el Poder Judicial
para resolver en favor de ex
servidores públicos acusados de
cometer diversos delitos, lo
cual se suma a las existentes
por movimientos financieros
irregulares y adquisición de
propiedades en Estados Unidos.
Las indagatorias alcanzan
también a otros colaboradores
del mandatario como José
Manuel Sanz, Alfonso de Jesús
Sotelo, José de Jesús Guízar y
Víctor Mercado.

Las indagatorias de referencia,
tanto en Morelos como en
Estados Unidos, incluyen
información obtenida tras el
hackeo del colectivo
Guacamaya a la Secretaría de la
Defensa Nacional (Sedena), en

la que se da cuenta de los
presuntos nexos de
Cuauhtémoc Blanco con
miembros de la delincuencia
organizada desde que fungía
como presidente municipal de
Cuernavaca, donde, apuntan, se
saqueó el erario. También
incluyen las investigaciones
respecto a las transacciones
realizadas en el estado de
Texas, donde presuntamente se
acumula riqueza despojada a la
entidad morelense.

Lo dicho: cae Blanco y se
derrumban los gobernadores
morenistas señalados por sus
complicidades con los capos del
narco.

DE LOS PASILLOS
A fin de frenar la distribución

de libros de texto gratuitos, la
coalición legislativa de Va por
México (PRI, PAN y PRD)
anunciaron una serie de
acciones para detener el
adoctrinamiento de las y los
niños de México con ideologías
de Morena. Anunciaron en los
próximos días interpondrán
una Acción de
inconstitucionalidad ante la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN); también
interpondrán una serie
Amparos Colectivos que
pondrán a disposición de las y
los ciudadanos que así lo
quieran; así como una jornada
de foros sobre el tema en la que
participen expertos, docentes,
directores de escuela, así como
padres de familia. En
conferencia de prensa, Jorge
Romero, coordinador del PAN,
subrayó la SEP ya está
desacatando una sentencia
dictada por un juzgado, que
instruyó: “… no puedes, SEP,
distribuir estos libros de
texto”… Según el primer
mandatario, es grotesco
absurdo, sin sustento señalar
“se va a inyectar el virus del
comunismo”; este
pronunciamiento sobre los
libros de texto lo consideró
extremista, irracional, de mala
fe”, al tiempo de calificar a los
gobernadores renuentes a su
distribución como sectarios y
de practicar “politiquería”. Si el
primer mandatario pusiera
atención a las fachas y al
lenguaje con las cuales se
presentan quienes presumen de
la realización de textos
plagados de errores de todo
tipo, seguramente se uniría al
rechazo de repartirlos y tal vez,
sólo tal vez, podría hacer
mejores, creíbles, inteligentes
sus ocurrencias.



Infobae

Cerca de mil 500 millones de
personas en todo el mundo son
sedentarias. Esa inactividad física
provoca alrededor de 3,2 millones
de muertes por año y es la cuarta
causa de fallecimientos en el
mundo. Pero una decisión puede
hacer mucho para contrarrestar
el sedentarismo: salir a caminar
cada día.

Un nuevo estudio, que fue
publicado en la revista European
Journal of Preventive Cardiology,
detectó que caminar al menos
tres mil 967 pasos al día empieza
a reducir el riesgo de morir por
cualquier causa.

Además, también constató que
hacer dos mil 337 pasos al día
reducen el riesgo de morir por
enfermedades cardiovasculares
como infartos o ataques
cerebrovasculares.

Como se ve, estos valores están
lejos de la famosa cifra de 10 mil
pasos diarios, un número que se
ha popularizado como la fórmula
de oro para estar saludable,
aunque diversos estudios
científicos han reportados
beneficios aún con distancias
menores.

En ese sentido, los resultados
del reciente trabajo suman
evidencia a que el número de
pasos que hay que caminar cada

día para empezar a ver beneficios
para la salud es menor de lo que
se pensaba.

El estudio fue llevado a cabo por
investigadores de Polonia,
Kozovo, Reino Unido, Irán,
Estados Unidos y Suecia.
Consistió en un análisis sobre 226
mil 889 personas de 17 estudios
diferentes de todo el mundo.

Lo que se demostró también es
que cuanto más se camina,
mayores son los beneficios para la
salud. Esto significa que cuantos
más pasos se dan, menos riesgo
de sufrir muerte por
enfermedades cardiovasculares.

El riesgo de morir por cualquier
causa o por enfermedad

cardiovascular disminuye
significativamente con cada 500
a mil pasos adicionales que se
caminan.

Un aumento de mil pasos al día
se asoció a una reducción del 15
por ciento del riesgo de morir por
cualquier causa, y un aumento de
500 pasos al día se asoció a una
reducción del siete por ciento de
morir por enfermedad
cardiovascular.

Los investigadores fueron
dirigidos por Maciej Banach,
catedrático de Cardiología de la
Universidad Médica de Lodz,
Polonia y profesor adjunto del
Centro Ciccarone para la
Prevención de las Enfermedades
Cardiovasculares de la Facultad de
Medicina de la Universidad Johns
Hopkins.

HASTA 20 MIL PASOS AL DÍA
Descubrieron que incluso si las

personas caminaban hasta 20 mil
pasos al día, los beneficios para la
salud seguían aumentando. Aún
no han encontrado un límite
superior.

“Nuestro estudio confirma que
cuanto más se camina, mejor”,
afirmó el profesor Banach.
“Hemos comprobado que esto se
aplica tanto a hombres como a
mujeres, independientemente de
la edad y de si se vive en una
región templada, subtropical o
subpolar del mundo, o en una
región con una mezcla de climas”.

Además, aclaró, “nuestro
análisis indica que se necesitan
tan solo cuatro mil pasos al día
para reducir significativamente
las muertes por cualquier causa y
aún menos para reducir las
muertes por enfermedades
cardiovasculares”.

Los científicos tuvieron en

cuenta la situación del
sedentarismo hoy. Existen
pruebas fehacientes de que un
estilo de vida sedentario puede
contribuir a un aumento de las
enfermedades cardiovasculares y
a una vida más corta.

Los estudios han demostrado
que la actividad física insuficiente
afecta a más de una cuarta parte
de la población mundial. Hay más
mujeres que hombres (32% frente
a 23%), y la población de los
países con ingresos más altos en
comparación con la de los países
con ingresos bajos (37% frente a
16%) no realiza una cantidad
suficiente de actividad física.

CORONAVIRUS 
La pandemia por el coronavirus

que causa la enfermedad COVID-
19 también provocó una
reducción de la actividad física, y
los niveles de actividad aún no se
han recuperado.

En tanto, la doctora Ibadete
Bytyçi, del Centro Clínico
Universitario de Kosovo, en
Pristina, Kosovo, y autora
principal del artículo, resaltó el
valor del estudio: “Hasta ahora no
estaba claro cuál era el número
óptimo de pasos, tanto en lo que
se refiere a los puntos de corte a
partir de los cuales podemos
empezar a ver beneficios para la
salud, como al límite superior, si
lo hay, y el papel que esto
desempeña en la salud de las
personas. Sin embargo, debo
subrayar que los datos
disponibles sobre el recuento de
pasos hasta 20 mil al día eran
limitados, por lo que estos
resultados deben confirmarse en
grupos más amplios de
personas”.

Este metaanálisis es el primero
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no sólo en evaluar el efecto de
caminar hasta 20 mil pasos al día,
sino también en analizar si
existen diferencias en función de
la edad, el sexo o el lugar del
mundo en que se vive.

Los estudios analizados por los
investigadores realizaron un
seguimiento de los participantes
durante una media de siete años.
La edad media era de 64 años y el
49% de los participantes eran
mujeres.

En los mayores de 60 años, la
reducción del riesgo de muerte
fue menor que en los menores de
60 años. En los adultos mayores,
se observó una reducción del
riesgo del 42% en los que
caminaban entre seis mil y 10 mil
pasos al día, mientras que en los
adultos más jóvenes que
caminaban entre siete mil y 13
mil pasos al día se observó una
reducción del riesgo del 49%.

El profesor Banach expresó que
“En un mundo en el que
disponemos de fármacos cada vez
más avanzados para tratar
afecciones específicas como las
enfermedades cardiovasculares,
debemos insistir siempre en que
los cambios en el estilo de vida,
incluidos la alimentación y la
actividad física, que fue uno de
los principales protagonistas de
nuestro análisis, podrían ser al
menos tan eficaces, o incluso
más, para reducir el riesgo
cardiovascular y prolongar la
vida”.

Admitió que aún faltan más
estudios para otras actividades
físicas: “Todavía necesitamos
buenos estudios para investigar
si estos beneficios pueden existir
para tipos intensos de esfuerzo,
como correr maratones y los
desafíos Iron Man, y en diferentes
poblaciones de diferentes edades,
y con diferentes problemas de
salud asociados. Sin embargo,
parece que, al igual que con los
tratamientos farmacológicos,
siempre debemos pensar en
personalizar los cambios en el
estilo de vida”.

METAANÁLISIS 
Los puntos fuertes del

metaanálisis son su tamaño y que
no se limitó a analizar estudios
con un máximo de 16 mil pasos al
día. Las limitaciones incluyen que
se trata de un estudio
observacional, por lo que no
puede demostrar que el aumento
del número de pasos cause la
reducción del riesgo de muerte,
sino sólo que está asociado a ella.

El impacto del recuento de
pasos no se comprobó en
personas con distintas
enfermedades; en general, todos
los participantes estaban sanos
cuando entraron en los estudios

analizados.
Los investigadores no pudieron

tener en cuenta las diferencias de
etnia y nivel socioeconómico, y
los métodos para contar los pasos
no eran idénticos en todos los
estudios incluidos en este
metaanálisis.

Consultado por Infobae, el
doctor Roberto Peidró, director
del Instituto de Ciencias del
Deporte de la Universidad
Favaloro, en Buenos Aires,
consideró: “Los resultados del
trabajo publicado son una buena
noticia. Nos dice que cuantos más
pasos se den menor riesgo de
muerte prematura. Clásicamente
se decía que eran 10.000 pasos
por día. Pero este trabajo sugiere
que ya con 4.000 pasos por día se
empiezan a obtener beneficios
porque mejora la probabilidad de
una vida más larga”.

El experto recordó que muchas
personas dicen que no tienen
tiempo. “Estos resultados resaltan
que empezar de a poco es
importante. Nos da la
oportunidad de prevenir
enfermedades que llevan a la
muerte. Vencer el sedentarismo,
con algo tan sencillo como la
caminata, prolonga la vida”.

Daniel Tangona, docente en la
Universidad Di Tella, coach,
entrenador y autor de los libros
Un camino sin excusas y Por qué
nos cuesta tanto si nos hace bien,
explicó que “no sirve hacer solo
una hora de ejercicio por la
mañana. Hay que moverse a lo
largo del día”.

Si cuesta salir a caminar, hay
diferentes maneras de empezar.
“Por ejemplo se puede dejar el

auto lo más lejos que se pueda
para caminar hasta llegar al
destino. No se deberían usar
ascensores, optar por las
escaleras y hay que bajarse 2 o 3

paradas antes del colectivo. En
vez de usar una hora para
almorzar, se puede utilizar solo
30 minutos y el resto se puede
salir a caminar”, afirmó Tangona.

Es importante tener una botellita
o una pesita de un kilo en las
manos para mantener la espalda
derecha. No hay que ponerse peso
en los tobillos al caminar.
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Infobae 
Una réplica del Guernica, el

célebre mural realizado por Pablo
Picasso en 1937 para
conmemorar el bombardeo de esa
localidad durante la guerra civil
española, fue inaugurado en el
anfiteatro del Parque Ferreira de
la costanera de la capital
rionegrina por las autoridades del
municipio de Viedma junto a
integrantes del País Vasco y de la
comunidad judía de Viedma.

El mural fue emplazado en el
marco de la iniciativa “El espacio
de la Humanidad y la Memoria”,
que se plantea con el objetivo de
recibir distintas actividades
culturales y también como un
recurso didáctico para las
escuelas que servirá como un
aula abierta para la enseñanza de
los derechos humanos. Juan
Marchesi, el artista que estuvo a
cargo de su realización, lo
caracterizó como “una
adaptación del Guernica, una
obra de arte mixta de los que se
considera como escenográficos”.

En diálogo para esta nota, contó
que la obra fue realizada sobre un
muro de ocho metros por cuatro,
“igual a la original que utilizó

Picasso”. Docente jubilado de la
escuela de arte de Carmen de
Patagones Alcides Biagetti, aclaró
que la obra no es una copia del
mural de Picasso, sino una
adaptación en la que tomó los
elementos esenciales de la obra
original.

“La mujer con el niño que está
muerto por el bombardeo, la que
huye de las llamas y trata de
escapar por la ventana, la que
está con el candil encendido
iluminando toda la escena, el
caballo herido y el toro que
simboliza también la violencia de
la euromaquia”, enumeró.

En ese sentido, detalló que la
obra tiene a un solo hombre que
es un soldado muerto en la parte
de abajo que es un símbolo
importante que marca la pérdida
de la batalla, pero que desde su
mano nace una flor. “Es el único
detalle de color, porque el resto
son grises cromáticos que marcan
una tendencia a la sordidez, a la
violencia, y a un clima opresivo”,
indicó.

La alternancia la conforma un
triángulo, que es el origen de la
composición de Picasso, “con el
que trabajamos con la luz que
viene del candil iluminando

fotografías de los momentos
violentos más trascendentales e
impactantes de los últimos 100
años, impresos en cerámica”,
explicó Marchesi.

Entre otras representaciones,
allí figura Hiroshima, Guernica
destruida, Ucrania en la
actualidad, el Holocausto judío y
el bombardeo a la Plaza de Mayo
de Argentina. “Son más de 20
fotografías que muestran los
desastres que esta sociedad ha
hecho en estos últimos 100 años”,
acotó.

Del otro lado del muro, la idea
era plasmar algo simple y
didáctico como para que un niño
o una niña entendiera que, de un
lado era vida y muerte y del otro
lado la vida.

“Entonces, es una ventana que
comunica los dos espacios, el
cielo con la tierra y el frente del
mural con el dorso”, apuntó el
profesor.

“De ese lado hay una obra que

es totalmente mía, son escaleras
que suben hacia el cielo, seres
volando con la libertad de los
pájaros, nuestra comarca con el
río, planetas haciendo una
alineación, la luna, el sol, y la
presencia de una ventana por
donde una persona está tratando
de llegar al cielo”, detalló.

Por su parte, la profesora de arte
de la escuela Biagetti de
Patagones, Valeria Bernatelli
definió la obra como un “arte
híbrido porque está compuesto
de muchos elementos”.

Asimismo, contó que la
realización comenzó en marzo y
culminó recientemente.

La obra tiene cerámicas,
pinturas, y piedras del mar, “es de
arte mixto, de los que se
considera como escenográficos
porque tiene elementos que
rompen la estructura del muro”,
afirmó Marchesi.

Finalmente, dijo que el material
con el que fue realizada, es

acrílico industrial con un acabado
de acrílico artístico y que está
revestida con una bicapa de un
barniz protector especial que se
puede limpiar ante escrituras con
aerosoles.

Oriundo del barrio de Flores de
la Capital Federal, Marchesi vivió
durante la década de los 70 en
Bariloche y desde hace 30 años
vive en Viedma, donde cumplió
sus 80, el ultimo 19 de julio, “y
éste para mí, es el trabajo más
importante de los últimos
tiempos”, concluyó.

En su adolescencia pudo
ingresar a la Escuela de Bellas
Artes, y se recibió de profesor en
la escuela de arte Manuel
Belgrano, ilustró publicaciones
para ediciones de La Flor, Billiken,
El Ateneo, y Fausto entre otros.

Asimismo, ilustró escenografías
para recitales de Piero, Spinetta,
Miguel Cantilo, Marilina Ross, en
Canal siete, en el Teatro Colón y
en el San Martín.

Inauguraron una
réplica del Guernica de
Pablo Picasso en la
costanera de Viedma
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La mezzosoprano italiana
Cecilia Bartoli tiene un papel
favorito que desearía poder
cantar. “Hay un personaje del que
siempre estuve enamorada desde
que empecé mi
c a r r e r a
mozartiana,
y es Don
Giovanni”,
contó en
u n a
entrevista.

Ella se ríe al
pensar en un papel
de barítono. A sus 57
años, la cantante ha
hecho hincapié en la
música de los siglos XVII y
XVIII, y es la protagonista de
Orfeo ed Eurydice, de Gluck, que
se estrenó el viernes en el Festival
de Salzburgo en una producción
de Cristof Loy con trajes
modernos, en cinco funciones
hasta el 14 de agosto.

Bartoli ha ampliado su carrera
administrativa, sucediendo a
Riccardo Muti como director
artístico del Festival de
Pentecostés de Salzburgo en 2012
y en enero se convirtió en director
de la Ópera de Monte-Carlo.

“Después de 35 años cantando,
creo que es un gran reto. Cuando
eres la intérprete, estás
concentrada en tu música”, contó
y agregó: “No conoces
exactamente a los otros artistas,

cuáles son sus necesidades. Cada
uno es diferente, tiene un cuerpo
diferente, tiene una forma
diferente de reaccionar ante el
estrés. Cada artista tiene una
forma distinta de verlo”.

Bartoli debutó en la ópera en
1987 y obtuvo reconocimiento
por su trabajo en Rossini y
Mozart. Ha destacado en papeles
barrocos que se apartan del
mainstream, publicando
grabaciones dedicadas a la
soprano del siglo XIX Maria

Malibran, a los castrati y a los
compositores Antonio Salieri

y Agostino Steffani.
“No sólo es una

cantante
fantástica, una música
fantástica, es una de las
pocas artistas de esta
región, donde el aire es
bastante enrarecido”,
afirmó el director
artístico del Festival de
Salzburgo, Markus
Hinterhäuser. “Sus
conocimientos y su interés por
las cuestiones musicales son
absolutamente asombrosos,
y además es muy, muy
valiente”.

Bartoli selecciona las

óperas que protagoniza para un
par de representaciones en el
Festival de Pentecostés cada año,
a finales de mayo y principios de
junio, una producción que regresa
para el festival principal de
verano en el
hemisferio
norte. En
l o s

últimos años, ha trabajado con el
director de orquesta Gianluca
Capuano, y para “Orfeo” eligió a
Loy, que se asoció con el
escenógrafo Johannes Leiacker
para una puesta en escena
minimalista dominada por
escaleras que parecían el

vestíbulo de un museo o un
juzgado. Loy también dirigió a
Bartoli en un montaje de 2017
de Ariodante de Haendel en
Salzburgo.

“Es fascinante hacer un
personaje masculino porque
durante mucho tiempo en mi
carrera hice siempre papeles
femeninos”, comentó.
Ursula Renzenbrink vistió a

Bartoli con un traje oscuro y
cuello alto para el papel de Orfeo,
a quien Amore (Madison Nonoa)
permite recuperar a su esposa

Euridice (Mélissa Petit) del
inframundo con la

condición de que
no la mire hasta
que regresen a
la Tierra. La

ópera, repleta
de danzas, se

representa a lo
largo de 90 minutos

sin intermedio y
Bartoli está en escena

durante casi toda la
representación.

Bartoli sigue su
propio camino. Odia

volar y no actúa en
el Metropolitan
Opera desde

1998 ni en el Carnegie Hall desde
2009. “El hecho de que no me
guste volar ha preservado mi
voz”, explicó. “Porque cuando
vuelas, vas de un sitio a otro,
ping-pong, y entonces te cansas,
tu cuerpo se cansa”.

El próximo enero, Bartoli
cantará Cleopatra en Giulio
Cesare in Egitto (Julio César en
Egipto), de Haendel, en
Montecarlo, en un montaje de
Davide Livermore que viajará en
julio a la Ópera Estatal de Viena,
donde se representará por
primera vez desde 1960. Su
temporada incluye L’Italiana in
Algeri (La italiana en Argel) de
Rossini en la Ópera de Zúrich en
diciembre y enero, además de
conciertos por toda Europa que
incluyen actuaciones conjuntas
con el actor John Malkovich en
Montecarlo, Versalles y Viena.

Ha programado 20
representaciones de El fantasma
de la ópera, de Andrew Lloyd
Webber, del 16 al 31 de diciembre
en Montecarlo, en un edificio
diseñado por Charles Garnier,
arquitecto del famoso teatro de la
ópera de París. Y está trabajando
en la programación de futuras
temporadas en Montecarlo.

“Es un gran reto. Me gusta la
idea de continuar con esto para
otros artistas”, contó. Cuando
está en casa, Bartoli se adentra en
terrenos insospechados. “En la
ducha, puedo cantar música pop.
Realmente depende del día y del
estado de ánimo”, confesó.
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Cecilia Bartoli, la italiana que dirige ópera sin dejar de cantar
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Infobae 
Netflix, el gigante del streaming,

se prepara para una dosis de
adrenalina entre lo que queda
2023 y se avecina en 2024. La
plataforma desvelará una serie de
películas y series de acción que
prometen emocionar a los

fanáticos del género. Desde ya,
vienen sonando blockbusters
como Agente Stone,
protagonizada por Gal Gadot en
el papel de la espía Rachel Stone,
e intrigantes propuestas como
¿Quién es Erin Carter?

Los suscriptores pueden esperar
desde thrillers de espionaje hasta

dramas intensos y cargados de
movimiento. Ya sea que busques
una historia de agentes secretos
electrizante o un drama que
explore las profundidades del
crimen y la justicia, la plataforma
ya ha revelado las fechas de
estreno de sus futuras
producciones más importantes.

Agente Stone
Una agente de inteligencia, que

trabaja para una organización
mundial dedicada a mantener la
paz, debe evitar que una hacker

robe su recurso más valioso y
peligroso. Película protagonizada
por Gal Gadot, Jamie Dornan y
Alia Bhatt. Se estrena el 11 de
agosto.

Las series y películas
de acción que pronto
llegarán a Netflix
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¿Quién es Erin Carter?
Una mujer inglesa lleva una vida

apacible en Barcelona hasta que
un robo a mano armada en un
supermercado termina
exponiendo su pasado secreto y
violento. Serie protagonizada por
Evin Ahmad,Sean Teale y Denise
Gough. Se estrena el 24 de agosto.

Lupin: parte 3
Assane debe aprender a vivir

escondido y lejos de su esposa y
su hijo. No obstante, sin poder
soportar más el dolor que les
causa, decide volver a París y
hacerles una propuesta
descabellada: irse de Francia y
comenzar una nueva vida en otro
lugar. Pero los fantasmas del
pasado jamás desaparecen, y un
regreso inesperado cambia sus
planes por completo. La serie se
estrena el 5 de octubre.

Rebel Moon
Una pacífica colonia al borde de

la galaxia se ve amenazada por
los ejércitos de un poder tiránico.
La única esperanza de sobrevivir
recae en una misteriosa forastera.

Dirigida por Zack Snyder, la
película llega el 22 de diciembre.

Bailarina
Una exguardaespaldas en duelo

se propone cumplir el último
deseo de su mejor amiga, a quien
no pudo proteger de la muerte.
Película surcoreana
protagonizada por Jun Jong-seo,
Kim Ji-hun y Park Yu-rim. Llegará
durante el cuarto trimestre de
este año.

Creyente 2
Un tenaz detective continúa su

búsqueda de la verdad sobre la
mayor organización de
narcotráfico de Asia y su
escurridizo líder, con quien tiene
asuntos pendientes. Con roles
estelares de Cho Jin-woong,Cha
Seung-won y Han Hyo-joo, la
película se lanzará en los
próximos meses de 2023.

El ADN del delito
Un grupo de policías federales

realiza una investigación criminal
sin precedentes que los llevará a
desentrañar la estructura
criminal del país. La serie cuenta

con la dirección de Heitor Dhalia,
un cineasta de renombre en
Pernambuco, y la producción de
Paranoid Filmes. Se estrenará
dentro del cuarto trimestre de
2023.

Lift
Contratados para prevenir un

ataque terrorista en un avión, un
equipo de ladrones
internacionales lleva a cabo un
gran robo en pleno vuelo.
Protagonizada por Úrsula
Corberó, Kevin Hart y más
estrellas, su fecha de estreno es el
12 de enero de 2024.

Ya disponibles en Netflix
Mientras la “N” roja se prepara

para deslumbrar con sus
próximos lanzamientos, ya
cuenta con una impresionante
lista de películas y series que han
llegado durante la primera mitad
de 2023 y que los espectadores
pueden disfrutar ahora mismo. A
continuación, te dejamos la lista.

• Arnold - Serie
Documental

• Bird Box Barcelona -
Película

• Black Knight - Serie
• Sangre y oro - Película
• Sabuesos - Serie
• Misión de rescate 2 -

Película
• Fubar - Serie
• Jung_E - Película
• Boksoon debe morir -

Película
• Luther: cae la noche -

Película
• La madre - Película
• Misterio a la vista -

Película
• S.W.A.T. - Serie

(Temporadas 1 - 5)
• El agente nocturno -

Serie
• Unos suegros de armas

tomar - Película
• The Witcher Temporada

3 - Serie (Vol. 1 y Vol. 2)
• El clon de Tyrone -

Película
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Infobae 
Netflix lanzó una aplicación

para celulares que le permitirá a
los usuarios jugar en sus
televisores usando el móvil como
un control.

Netflix Game Controller es el
nombre de la app, que por ahora
solo está disponible en App Store,
donde hay una imagen que
muestra cómo se verá la
plataforma en el teléfono que se
emparejará con el televisor para
disfrutar de los juegos
disponibles.

En la imagen publicada se ve
que la parte derecha de la
pantalla del celular será
aprovechada para el stick de
movilización, mientras que en el
costado derecho están los
botones de acción A, Y, B y X,
además de un par de opciones en
el centro que seguramente
servirán para abrir los menús y
pausar la partida.

En la descripción de la
aplicación se menciona que
“próximamente” estará lista para
enlazarse con Netflix y será
posible descargarla en iPhone y
iPad, ya que por ahora en Google
Play Store no hay rastro de esta
plataforma.

Otro detalle que hace falta
confirmar es el listado de juegos
que serán compatibles con este
mando. El servicio de streaming
cuenta en su catálogo con títulos

de varios géneros, desde puzzles
al estilo Candy Crunch, hasta
juegos de acción, disparos y otros
que profundizan en la historia.

Todos estos últimos serán los
que más se beneficien de este
control virtual, ya que expandirán
la experiencia a una pantalla más
grande, algo similar a una
consola.

Netflix le apunta a los juegos
en la nube

Con la llegada de esta aplicación
se confirman los planes de la
compañía de llegar a más
usuarios, que aún no aprovechan

el beneficio de los videojuegos
que hacen parte de la suscripción
para ver películas y series sin
ningún costo adicional.

El objetivo de la empresa no es
competir con Xbox o PlayStation,
sino ser una alternativa a otro
tipo de jugadores a través de un
servicio en el que no se necesita
una consola, sino que desde el
celular y el televisor es posible
disfrutar de buenos títulos por
medio de la nube.

“Es un valor agregado. No le
estamos pidiendo que se suscriba
como reemplazo de la consola. Es
un modelo de negocio

completamente diferente. La
esperanza es que con el tiempo se
convierta en esta forma muy
natural de jugar donde quiera
que estés”, aseguró Mike Verdu,
vicepresidente de juegos de
Netflix, a TechCrunch hace unos
meses.

En este momento el catálogo de
juegos de la aplicación ofrece
experiencias que han estado en
consolas y computadores como el
caso de Immortality, Twelve
Minutes, TMNT: Shredderr´s
Revenge y Valiant Hearts: Coming
Home, por lo que no solo se limita
a experiencias nativas de

celulares.
Para este año la compañía tiene

presupuestado lanzar 40 juegos.
Además, tiene 16 en desarrollo en
sus estudios internos y 70 más
por sus socios. Desde que Netflix
se expandió a los juegos en
noviembre de 2021, ha lanzado
más de 50 títulos.

Qué es My Netflix y cómo se usa
para personalizar la cuenta

My Netflix es una nueva pestaña
que se incorporará a la aplicación
móvil de la plataforma de
streaming para dispositivos iOS,
y próximamente, estará
disponible para los usuarios de
Android. Se espera que sea a
principios de agosto.

Esta función se diseñó con el
objetivo de agilizar el proceso de
búsqueda y proporcionar un
acceso más directo a los
contenidos que los usuarios están
viendo actualmente o desean ver
en un futuro cercano.

Cuando los suscriptores accedan
a la pestaña encontrarán una
selección de títulos que se ajustan
a sus preferencias y actividad
previa en la plataforma.

Esto incluirá aquellos videos en
los que se encuentren en medio
de la reproducción, descargas de
contenido previamente
realizadas, elementos guardados
en Mi Lista, notificaciones
relevantes, además de series y
películas de la que se hayan visto
tráileres previamente.

Netflix dejará usar el celular como
control para jugar en el televisor
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Andrea Santos
Arámbula tuvo
entrenamiento de
altura en el Estado de
México con miras al
CCCAN

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El compromiso y la dedicación

son los motores que impulsan a
los atletas a alcanzar sus metas y
superar sus propios límites.
Andrea Santos Arámbula,
destacada nadadora
duranguense, es un ejemplo vivo
de esta filosofía. Recientemente,
Andrea se embarcó en un intenso
y desafiante campamento de
entrenamiento en altura en el
Estado de México, un paso
estratégico en su preparación
para el Campeonato
Centroamericano y del Caribe de
Natación (CCCAN).

AAnnddrreeaa  ssee
pprreeppaarróó  ccoonn  ttooddoo
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EL CAMPAMENTO
El campamento, planificado

meticulosamente por el
experimentado entrenador Neldo
Treto, tenía un enfoque preciso:
llevar a Andrea a una altura
donde el oxígeno es más escaso y,
por lo tanto, forzar su organismo
a adaptarse. A pesar de las
limitaciones de tiempo, con una
ventana de entrenamiento de
solo siete días, Andrea y su
equipo se sumergieron en una
rutina de entrenamiento
intensiva que abarcó las
mañanas, las tardes y las noches.

LAS JORNADAS
Las jornadas de entrenamiento

se dividieron en tres sesiones,
cada una con un objetivo
específico. Las mañanas
comenzaban con un trabajo
técnico minucioso bajo la guía de
Neldo Treto. La mejora constante
de la técnica de estilo de Dorso
era un enfoque primordial, y se
emplearon innovadoras
herramientas, como las fundas
especiales, apodadas
"SUPERPATADA" por Neldo en
honor a su efectividad.

EL TRABAJO
El trabajo de resistencia y

velocidad en altura se convirtió
en el pilar de las sesiones de la
tarde. Andrea se sumergía en
series desafiantes diseñadas para
fortalecer su resistencia
cardiovascular y pulmonar en
condiciones de oxígeno reducido.
La coordinación brazada-patada
se convirtió en un área de
oportunidad que recibió especial
atención, y las sesiones se
centraron en perfeccionar la
sincronización perfecta entre
estos dos componentes
esenciales del nado.

LAS SESIONES
Las sesiones nocturnas,

cerrando el día con broche de oro,
se desarrollaban en el gimnasio
en altura. Aquí, Andrea se
esforzaba por impulsar un
cambio en sus glóbulos rojos,
preparándolos para el desafío de
rendir en condiciones de altura. El
esfuerzo y la disciplina eran
evidentes en cada repetición,
cada serie y cada ejercicio, ya que
Andrea se empeñaba en
maximizar su potencial y
aprovechar al máximo cada
minuto de su entrenamiento.

BIOMECÁNICO

Además de la intensidad física,
el campamento también abordó
aspectos biomecánicos del estilo
de Dorso. Cada movimiento fue
analizado y evaluado, y las
correcciones pertinentes se
implementaron para perfeccionar
la técnica. Los virajes, vueltas y
salidas se afinaron con precisión,
garantizando que Andrea
aproveche cada oportunidad para
ganar ventaja en la competencia.

EXITOSO
El campamento llegó a su fin

después de una semana llena de
esfuerzo y dedicación. Andrea
Santos Arámbula emergió de esta
experiencia enriquecida con
nuevos conocimientos,
habilidades refinadas y una
determinación aún más feroz.
Ahora, con la mirada puesta en el
Campeonato Centroamericano y
del Caribe de Natación (CCCAN),
Andrea está lista para llevar a la
piscina todo lo aprendido y
demostrar su valía como una
fuerza a tener en cuenta en el
mundo de la natación.

GRAN PRONÓSTICO
El pronóstico de Neldo Treto,

basado en la observación y el
compromiso de Andrea, augura
un desempeño sobresaliente en el
CCCAN. La pasión y la dedicación
que Andrea Santos Arámbula
pone en su entrenamiento no
solo la convierten en una atleta
excepcional, sino que también
son un ejemplo inspirador para
todos los jóvenes deportistas que
aspiran a alcanzar sus sueños en
la piscina y más allá.
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BALONCESTO

Emocionante final que
dejó como nuevo
campeón a Miscelanea
Susy 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La anticipación estaba en su

punto máximo en la tan esperada
final de la categoría Premier de la
Liga de Baloncesto, cuando los
equipos Misc Susy y Grupo

Avillantas se enfrentaron en un
épico duelo por la gloria. El
escenario estaba listo para un
enfrentamiento de alta
intensidad, y los equipos no
defraudaron, brindando a los
espectadores una exhibición de
habilidades, estrategia y pasión
por el deporte.

EL INICIO
Desde el primer cuarto, quedó

claro que este no sería un juego
común. Ambos equipos saltaron
a la cancha con determinación y
enfoque, desplegando tácticas

precisas y jugadas magistrales. El
marcador del primer cuarto
reflejó la igualdad de fuerzas, con
un emocionante 18-17 a favor de
Misc Susy. Las canastas se
intercambiaron en una serie de
ataques y contraataques,
manteniendo a los aficionados al
borde de sus asientos.

SEGUNDO CUARTO
El segundo cuarto continuó con

la misma intensidad. Los
jugadores de ambos equipos
lucharon incansablemente por
cada posesión, buscando sacar

NNuueevvoo  mmoonnaarrccaa
eenn  pprreemmiieerr
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ventaja en el marcador. La
defensa implacable y los tiros
certeros mantuvieron la emoción
en su punto máximo, y al sonar la
chicharra para finalizar el
segundo cuarto, el marcador
reflejaba un empate a 9 puntos.

COMPLEMENTO
A medida que avanzaba el

enfrentamiento, la tensión
aumentaba. El tercer cuarto
resultó crucial, ya que ambos
equipos buscaban ganar terreno
y tomar la delantera. Grupo
Avillantas demostró su valentía y
determinación al anotar 18
puntos en este cuarto, superando
los 10 puntos de Misc Susy. El
marcador después del tercer
cuarto reflejaba un 35-34 a favor
de Grupo Avillantas, dejando en
claro que el resultado final estaba
lejos de decidirse.

FINAL
El cuarto y último periodo fue

una verdadera batalla de
voluntades. Los equipos se
entregaron por completo en los
momentos cruciales del juego,
buscando la ansiada victoria. Fue
en este cuarto donde Misc Susy
demostró su destreza y
resistencia, anotando 19 puntos y

superando a Grupo Avillantas,
que logró anotar 2 puntos en este
cuarto. Con un marcador final de
56-46, Misc Susy se alzó como el
equipo victorioso en esta
emocionante final de la categoría
Premier.

CELEBRACIÓN
La celebración fue contagiosa en

el lado de Misc Susy, con
jugadores y aficionados
celebrando juntos este logro
impresionante. Los aplausos
resonaron en el recinto deportivo
mientras se reconocía la
dedicación y el arduo trabajo de
ambos equipos en este
enfrentamiento memorable.

La final de la categoría Premier
en la Liga de Baloncesto se
convirtió en un evento que
demostró la grandeza del deporte
y la pasión de los jugadores. Los
marcadores de cada cuarto
reflejaron la intensidad de la
competencia y la lucha
incansable de los equipos por la
victoria. En última instancia, fue
Misc Susy quien se llevó el título,
pero ambos equipos merecen
reconocimiento por su actuación
excepcional y su contribución al
emocionante mundo del
baloncesto.
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Alacranes de Durango
Abre las Puertas a su
Temporada 2023-2024
de la Liga Premier

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La emoción está en el aire y los
aficionados al futbol en Durango
no podrían estar más
emocionados. Este martes, la
Directiva de Alacranes de
Durango dio a conocer los precios
y detalles de los abonos para la
Temporada 2023-2024 de la Liga
Premier, con una propuesta que
promete acercar el deporte rey a
todos los corazones albiverdes.

La convocatoria está abierta, y
los seguidores más fervientes del
equipo tienen la oportunidad de
asegurar su lugar en las gradas
del estadio Don Koll. El área
designada para los abonados será
la de sombra, donde podrán
disfrutar de la acción con total
comodidad gracias a las
modernas instalaciones

embutacadas.
Los precios de los abonos

demuestran el compromiso de
Alacranes de Durango con su
apasionada afición. Los
aficionados que deseen renovar
su abono pagarán tan solo 900
pesos, un reconocimiento a su
lealtad y apoyo constante al
equipo. Mientras tanto, aquellos
que se unan como nuevos
abonados podrán asegurar su
lugar por mil 100 pesos, lo que
ofrece un acceso asequible y
emocionante a una temporada
llena de emoción y competencia.

Los beneficios de los abonos son
verdaderamente impresionantes.
Cada titular de un abono tendrá
derecho a asistir a diecisiete
emocionantes partidos de fase
regular, además de disfrutar de
un apasionante encuentro de
liguilla. Pero eso no es todo, ya
que los abonados también
podrán adquirir su jersey favorito
con un 50 por ciento de
descuento (hasta un máximo de 2
jerseys por abonado).

El acceso exclusivo al estadio es
otra ventaja destacada para los

abonados, garantizando que
puedan disfrutar de la
experiencia de Alacranes de
Durango en su máxima
expresión. Además, la preventa
de boletos para la liguilla es un
toque adicional que seguramente
emocionará a los apasionados
seguidores.

Uno de los detalles más
atractivos de los abonos es la
butaca personalizada, que

convierte cada asiento en una
extensión de la pasión de los
fanáticos. Esta característica
única resalta el compromiso de
Alacranes de Durango de crear
una experiencia inolvidable para
su comunidad de seguidores.

La venta de abonos comenzará
el miércoles 9 de agosto a las
10:00 horas en las taquillas del
estadio Don Koll, brindando a
todos la oportunidad de asegurar
su lugar en las gradas. Para
mayor comodidad, los abonos
también estarán disponibles en
línea a través de la plataforma
https://boletomovil.com/alacrane
s-de-durango.

El equipo hará su debut en la
temporada enfrentando al
conjunto de Los Cabos United en
el estadio Don Koll el sábado 12

de agosto a las 20:00 horas hora
local (21:00 horas tiempo del
centro del país). La emoción
continuará cuando Alacranes de
Durango juegue su primer
partido en casa el 18 de agosto,
enfrentando a Los Tuzos de la
UAZ a las 20:00 horas en el
estadio Francisco Zarco.

La Temporada 2023-2024 de la
Liga Premier promete ser una
montaña rusa de emociones, y los
abonos de Alacranes de Durango
son la llave para acceder a esta
emocionante aventura
futbolística. Con precios
accesibles, beneficios exclusivos y
la oportunidad de ser parte de la
comunidad albiverde, no hay
duda de que los aficionados están
listos para unirse y apoyar a su
equipo en cada paso del camino.

LLiissttooss  llooss  aabboonnooss
aarrááccnniiddooss



Fue titular en la victoria
ante Canadá en el
Mundial de Voleibol
Sub 19

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El talento y la dedicación de

Michelle Lizárraga, la joven
voleibolista duranguense, siguen
dejando huella en el escenario
internacional. En un emocionante
partido que mantuvo a los
fanáticos al borde de sus asientos,
Michelle inició como titular en la
victoria contundente de México
ante Canadá en el Mundial de
Voleibol Sub 19.

El equipo mexicano demostró
su determinación y destreza en la
cancha, logrando una victoria
convincente de tres sets a cero
contra Canadá. En este
emocionante enfrentamiento,
Michelle se destacó en su papel
como titular durante el primer
episodio del partido. Su presencia
en la cancha fue un testimonio de
su dedicación y habilidades en el

deporte del voleibol.

COMPROMISO
La participación de Michelle en

este encuentro refleja su
compromiso con el equipo y su
capacidad para enfrentar desafíos
en el escenario internacional. Su
desempeño en el partido ante
Canadá seguramente dejó una
impresión duradera en sus
compañeros de equipo,
entrenadores y fanáticos,
destacando su valiosa
contribución al éxito del equipo
mexicano.

Con esta victoria en su haber, el
equipo mexicano de voleibol sub
19 continúa avanzando en el
torneo, dejando su marca en cada
partido que disputa. Sin embargo,
la aventura de Michelle y su
equipo en el Mundial de Voleibol
Sub 19 aún no ha llegado a su fin.
Mañana, tendrán la oportunidad
de enfrentarse al equipo de Serbia
en su último partido del torneo,
donde buscarán terminar en el
puesto número 17 en la
clasificación final.

BUEN TORNEO
El viaje de Michelle en este

torneo ha sido un testimonio de
su habilidad, dedicación y pasión
por el voleibol. Su desempeño
como titular en la victoria ante
Canadá es solo un capítulo en su
historia en constante evolución
como atleta destacada. Con cada
partido, Michelle continúa
acumulando experiencia valiosa y

demostrando su potencial como
una futura estrella en el mundo
del voleibol.

La comunidad deportiva en
Durango y en todo México se
enorgullece de los logros de
Michelle Lizárraga en el Mundial
de Voleibol Sub 19. Su habilidad
para brillar en la cancha y su

dedicación al deporte la
convierten en un ejemplo a
seguir para jóvenes deportistas
aspirantes. Con su talento innato
y su trabajo duro, Michelle
seguramente continuará dejando
una marca duradera en el mundo
del voleibol a medida que avanza
en su prometedora carrera.
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Agencias 
En el mes pasado, solo 25 por

ciento de los países en el mundo
comunicaron muertes por COVID-
19, y un porcentaje aún menor, de
11 por ciento, informó de
hospitalizaciones y admisiones en
UCI por la enfermedad, advirtió la
Organización Mundial de la Salud
(OMS), que pidió a los gobiernos
que no bajen la alerta.

“No significa que el resto de
países hayan dejado de tener
fallecimientos y
hospitalizaciones, sino que no
informan de ellas”, alertó en
rueda de prensa el director
general de la OMS, Tedros
Adhanom Ghebreyesus.

“No hay duda de que el riesgo
de muerte o de casos graves es
ahora mucho menor que hace un
año, por la creciente
inmunización de la población

gracias a las vacunas y las
infecciones, pero pese a la
mejora, la OMS sigue
considerando alto el riesgo de
COVID en la salud pública”,
añadió el experto etíope.

Aunque el propio Tedros declaró
el fin de la emergencia
internacional por COVID-19 el
pasado 5 de mayo, hoy subrayó
que “el virus sigue circulando en
todos los países, sigue matando y
mutando”.

“Persiste el peligro de que surja
una variante peligrosa que pueda
causar un repentino aumento en
los contagios y los casos
mortales”, aseguró Tedros, quien
recordó que pese al fin de la
emergencia internacional un
comité de expertos de la OMS
sigue reuniéndose
periódicamente para analizar la
respuesta al virus.

Siguiendo las recomendaciones

de este comité, Tedros lanzó un
llamamiento a los países
miembros de la OMS para que
mantengan ciertas medidas de
prevención ante el coronavirus,
que incluyen “seguir ofreciendo
vacunas a los grupos de riesgo” e
informar a la OMS de los
fallecimientos y hospitalizaciones
por la enfermedad.

“En la OMS no nos olvidamos de
la enfermedad, y los gobiernos

tampoco deben hacerlo”,
concluyó el máximo responsable
de la agencia sanitaria de la ONU.

Desde el inicio de la pandemia a
finales de 2019, la OMS ha
contabilizado más de 768
millones de casos de la
enfermedad en todo el planeta,
6.9 millones de ellos mortales, lo
que convierte la crisis sanitaria en
una de las más graves desde la
causada por la gripe en 1918.

En comparación con los peores
momentos de la pandemia, en los
que se llegaron a reportar más de
20 millones de casos semanales a
nivel global (a inicios de 2022 con
la variante ómicron), solo se
reportaron unos 10 mil contagios
en Europa y 20 mil en América
durante la última semana de
julio, aunque las cifras aún fueron
relativamente altas en Asia-
Pacífico (288 mil positivos).

OMS reclama a países que ya no
informan muertes por COVID-19

Agencias 
El candidato presidencial

ecuatoriano Fernando
Villavicencio fue asesinado este
miércoles durante un tiroteo

mientras realizaba un acto de
campaña en un céntrico sector de
Quito, informaron allegados al
postulante. Los hechos se
registraron a las afueras del

coliseo del colegio Anderson de
Quito. Carlos Figueroa, amigo
personal de Villavicencio, aseguró
en un video difundido en redes
sociales que el candidato murió

tras ser alcanzado por los
disparos, pese a que había sido
trasladado a la Clínica de la Mujer,
un centro médico cercano al sitio
del tiroteo. El presidente del país,

Guillermo Lasso, garantizó que
no habrá impunidad por este
hecho. Reportes señalan que hay
al menos un detenido por estos
hechos.

Asesinan a Fernando Villavicencio,
candidato presidencial en Ecuador
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